

entre la población e ir bajando estas cifras paulatinamente.

A esto añade: “A pesar de la Ley sobre Violencia Vicaria que entró en vigor a finales de 2022, los casos existen y hemos notado un incremento. Los hombres siguen utilizando esta medida hacia las mujeres para ejercer algún tipo de presión, nosotros a través del IQM damos acompañamiento a esas personas afectadas”.

De Yta Bautista dijo que van más allá de las atenciones a las mujeres, pues imparten cursos de las nuevas masculinidades, donde se busca erradicar las conductas machistas, y así no afectar a los hijos. “En ocasiones no es fácil trabajar en la cuestión de las nuevas masculinidades, ya que es algo que les cuesta entender a los varones, pero es una situación que se debe atender a fin de reeducar a los agresores e ir disminuyendo cualquier tipo de violencia en contra de las mujeres”, señala.

Finalmente, destacó: “Nosotros estamos para apoyarlas, acompañarlas, representarlas y sobre todo el tema psicológico, que no lo vean como un tema ta-

bú, o que solamente los locos van al psicólogo, sino para reconstruirse y sanar esas heridas que te puede dejar cualquier tipo de violencia”.

UN FENÓMENO A NIVEL NACIONAL

En 2024, se han implementado importantes reformas legales en México para abordar la violencia vicaria, por ejemplo, en la Ciudad de México se ha tipificado este tipo de violencia como delito en su Código Penal, estableciendo sanciones de hasta seis años de prisión para los agresores.

Esta medida busca proporcionar un marco legal más robusto para proteger a las víctimas y castigar a los perpetradores; y aunque no existen cifras oficiales exactas sobre el número de víctimas de violencia vicaria en México, se estima que miles de mujeres y niños han sido afectados.

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) brindó apoyo a más de 150 mujeres víctimas de violencia vicaria en 2022. Además, la Secretaría de Salud ha registrado un aumento en los casos de violencia familiar, muchos de los cuales pue-



Desde el año pasado, la violencia vicaria encabeza la lista de mayor número de atenciones que brinda el Instituto Quintanarroense de la Mujer.

den estar relacionados con la violencia vicaria.

Las consecuencias de la violencia vicaria son devastadoras, tanto para las madres como para los hijos. Los menores pueden sufrir trastornos emocionales y psicológicos graves, mientras que las madres enfrentan un dolor profundo y una lucha constante

por recuperar a sus hijos. Activistas y víctimas han señalado la necesidad de una mayor sensibilización y capacitación de las autoridades para atender adecuadamente estos casos.

Historias como la de Dulce Mildret Sainz Torres, una madre que ha luchado por recuperar a sus hijos después de ser víctima de violencia

vicaria, destacan la gravedad del problema. Mildret ha enfrentado amenazas, manipulación y un sistema legal que a menudo no está preparado para manejar estos casos. Su testimonio refleja la desesperación y el sufrimiento de muchas mujeres en México.

montanezaguilarg@gmail.com

Alertan sobre trámites escolares fraudulentos en redes sociales

– Servicios sobre becas y lugares en escuelas es gratuito: SEQ

La Secretaría de Educación de Quintana Roo (SEQ) lanzó una advertencia para que los padres de familia no se dejen engañar por delincuentes que han usado las redes sociales para ofrecer lugares en escuelas, cambios de plantel y hasta becas a cambio de fuertes cantidades de dinero.

Las autoridades educativas detectaron a supuestos gestores, quienes en Facebook ofrecen, entre otros, el trámite de “Padres en Línea”, lo cual es completa-

mente ilegal, ya que todos los trámites de la SEQ son completamente gratuitos.

La SEQ afirmó que es falso que la dependencia ofrezca el servicio en redes sociales y exhortó a verificar la información oficial en la página padresenlinea.seq.gob.mx para evitar cualquier abuso por parte de los hampones, que solo buscan el robo de información y de capital.

“Es trámite es totalmente gratuito y debe realizarse de manera personal. Hacemos un llamado a los pa-

dres de familia a denunciar en caso de que les estén ofreciendo espacios asegurados a cambio de dinero”, detalló la dependencia.

Y concluyeron “No ponga en riesgo la información personal de sus hijos y su dinero”, pues en estos perfiles de Facebook se ofrecen citas disponibles para tramitar becas y brindan un número de teléfono, al que los padres de familia tienen que enviar un mensaje para que les agenden una reunión, pero eso es completamente ilegal



La Secretaría de Educación de Quintana Roo advierte que delincuentes han usado las redes sociales para ofrecer lugares en escuelas, y hasta becas, a cambio de dinero.